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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Celebra la UAEM 44 años de autonomía 
Con sesión solemne de Consejo Universitario, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
celebró ayer 44 años del decreto de su autonomía. “Nuestras responsabilidades en el ejercicio de la autonomía 
alcanzan altos niveles de riesgo. Si por alguna razón, la que fuera, nuestras tareas educativas y de difusión de 
la cultura, específicamente éstas, se perdiera, acortaríamos el patrimonio más valioso de nuestro país, los 
recursos humanos”, dijo en su declaratoria laudatoria de la autonomía universitaria el rector de la UAEM, 
Fernando de Jesús Bilbao Marcos. “Nuestra autonomía nos obliga a considerar la universidad del futuro. No se 
trata de una herencia que sólo hay que administrar, no es un mero proceso electorero para acceder al 
autogobierno. No. Se trata de la construcción de un compromiso educativo con las generaciones actuales para 
el futuro”, agregó Bilbao Marcos, quien destacó que en el ejercicio de la autonomía entendida como 
responsabilidad y compromiso, la UAEM ha avanzado a la creación de un nuevo modelo universitario. El 22 de 
noviembre de 1967 se promulgó el decreto de autonomía de la UAEM dentro de la Ley Orgánica de la 
institución como respuesta institucional a la petición que hiciera el presidente de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM) Abraham Rubio Canales al presidente de la república de ese entonces, 
Gustavo Díaz Ordaz, durante la entrega de las instalaciones que actualmente ocupa el campus Chamilpa el 5 
de septiembre de aquel mismo año, siendo rector Teodoro Lavín. 
La Unión de Morelos, p.p. y 15, (Salvador Rivera). 
 
En riesgo, los sueldos y aguinaldo en UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), sigue sin conseguir los 130 millones de pesos que 
necesita para pagar las dos catorcenas de diciembre y el aguinaldo de más de tres mil trabajadores 
académicos y administrativos de la institución, por lo que las gestiones ante las instancias federales y locales 
se han intensificado para no poner en riesgo la entrega de estas prestaciones a los universitarios. El rector de 
la UAEM, Fernando Bilbao Marcos explicó que todavía quedan dos semanas para conseguir el recurso 
económico para lo cual se han hecho las gestiones en todos los flancos, es decir, que la Oficialía Mayor ya 
tiene el documento de petición, al igual que la Secretaría de Hacienda, los senadores, diputados federales y 
también al Gobierno estatal, a fin de que esta ampliación líquida se pueda otorgar lo más pronto posible. 
EL Sol de Cuernavaca, p.p. y 3, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
  
Dejará la FEUM atrás el porrismo: Esquivel 
Al tomar protesta como presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) para el 
periodo 2011-2014, Fermín Esquivel Díaz aseguró que a partir de hoy, "la federación deja de estar 
subordinada a los intereses de grupos políticos al interior de la Universidad que buscarán la rectoría o 
negociarán posiciones dentro de la administración central", al tiempo de asegurar que hoy son una nueva 
organización que dejó atrás el porrismo. En medio de un auditorio semi vacío, este estudiante tomó protesta de 
ley y de frente a las autoridades universitarias encabezadas por el rector, Fernando Bilbao Marcos, refirió en su 
mensaje que antes de su arribo a la presidencia de la FEUM hubo "ausentismo y malas administraciones que 
sólo usaron a la federación para sus fines personales". El nuevo Comité de la FEUM lo encabezan: Fermín 
Esquivel como presidente; Kenia Toledo Campuzano como vicepresidenta; Miguel Armando Rivera Vargas 
como consejero universitario y David Martínez Barreto, consejero suplente. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); Diario de Morelos, p.8, (Florencio Hernández), La Unión de 
Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Sin firma). 
 
Tiene la UAEM primer Centro de Investigaciones Biológicas 
Nota informativa sobre las actividades del Centro de Investigaciones Biológicas de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM). 
El Caudillo de Morelos, p.14, (Redacciónn). 
 
Libro del gran mimo de México 
En el auditorio “Fulgencio Ávila” del Centro Cultural Universitario, el doctor Eduardo Moreno Laparade, 
presidente de la Fundación Mario Moreno, AC, realizó la presentación del libro: “Mario Moreno Cantinflas. El 
Actor, el Torero, el Empresario, el Hombre”. La publicación está compuesta por 8 capítulos y 359 páginas, 
contiene distintas facetas, anécdotas y secretos de la vida del cómico mexicano. Durante el evento se 
proyectó un video titulado “Yo Soy Cantinflas”, con escenas de películas y frases que inmortalizaron al actor. 
Más tarde, el coro Prof. Fulgencio Ávila Guevara, dirigido por Juan Carlos Chávez Barajas, realizó una 
presentación especial. 
Diario de Morelos, p.12, Encuentro Social, (Diego López). 
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Nacional: 
 
Protestan miles de maestros en cuatro estados 
Miles de maestros de Oaxaca, Guerrero, Michoacán y Chiapas se manifestaron ayer en rechazo a las políticas 
educativa y laboral del gobierno del presidente Felipe Calderón, a quien acusaron de pretender privatizar el 
sector mediante la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE). Con paros, marchas, mítines, bloqueos 
viales, toma de edificios públicos y casetas de peaje, los mentores atendieron el llamado al Paro cívico 
nacional por la defensa de la educación pública y el empleo. Exigieron la salida de la cacique Elba Esther 
Gordillo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y mejor servicio del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste). 
La Jornada, p.36, (De los corresponsales), El Universal, (Juan Cervantes Corresponsal), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/83173.html. 
 
Marchan disidentes para pedir que sea cancelada la ACE 
Cerca de 300 profesores disidentes de la sección 9 del Distrito Federal marcharon en la capital del país para 
exigir la cancelación de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), y demandar la realización de un 
congreso seccional para renovar a su dirigencia sindical. Francisco Bravo, secretario general disidente, informó 
que poco después de las 19:30 horas iniciaron una movilización del Ángel de la Independencia a la sede del 
Partido Nueva Alianza (Panal), vinculado a la presidenta vitalicia del gremio magisterial, Elba Esther Gordillo 
Morales. 
La Jornada, p.48, (Laura Poy Solano). 
 
Más de 20 años de distanciamiento 
La presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, 
acudió ayer al funeral de su antecesor en el cargo, Carlos Jonguitud Barrios, de quien estaba distanciada 
desde hace más de 20 años, cuando, en 1989, la profesora aprovechó un contexto desfavorable para el 
entonces líder magisterial y se adueñó del gremio con el apoyo del entonces presidente Carlos Salinas de 
Gortari. Luego de la rápida visita de la lideresa magisterial, la dirigencia del SNTE emitió un comunicado en el 
que lamentó la muerte de una de las más importantes figuras del sindicalismo mexicano. 
La Jornada p. 10, (Emir Olivares Alonso). 
 
Abordará la UNAM en un seminario el envejecimiento de la población 
Ante el problema que en breve enfrentará México debido al envejecimiento de su población, la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) creó un seminario para atender y generar estrategias que abonen en la 
solución. El Seminario Universitario Interdisciplinario sobre Envejecimiento y Vejez (SUIEV) dependerá de la 
Secretaría de Desarrollo Institucional de la casa de estudios. Se promoverán nuevos programas de estudios 
especializados con perspectiva gerontológica; se implementarán cursos de capacitación para la población en 
general; se promoverá el desarrollo de infraestructura adecuada para los adultos mayores, y la comunicación e 
intercambio entre los diversos equipos de investigación sobre la temática. 
La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso). 
 
Estudiantes exigen disculpa por represión 
El presidente de la Federación de Estudiantes de Nayarit, Pedro Karás, exigió una disculpa pública al edil de 
Tepic, Héctor González Curiel, por los abusos cometidos por policías municipales contra estudiantes que 
llevaban a cabo un festival musical la tarde del domingo en la plaza principal, de donde fueron desalojados por 
presunto desorden público. Personal de comunicación social de la alcaldía estuvo en la conferencia de prensa 
y grabó las declaraciones de los jóvenes denunciantes. A su vez, el director de la policía municipal, David 
Pérez Landeros, negó las agresiones a los jóvenes. 
La Jornada, p.37, (Myriam Navarro González). 
 

Internacional: 
 

Crean lentes de contacto que proyectan imágenes 
La visión de los superhéroes de las películas de ciencia ficción es una realidad más cercana después de que 
un equipo de científicos lograra diseñar unos lentes de contacto en los que se pueden proyectar imágenes 
como si fuera una pantalla. De momento, el dispositivo sólo tiene un pixel, pero sus creadores lo ven como un 
paso para la producción de lentes con varios pixeles que permitan ver información -como mensajes de correo 
electrónico- en tiempo real sin tener una pantalla delante. La lente, creada por investigadores de la 
Universidad de Washington y de la Universidad Aalto (Finlandia), está compuesta por una antena que 
suministra la energía enviada por una fuente externa y un circuito extraplano integrado para almacenarla y 
transferirla a un chip transparente de zafiro que contiene un LED (diodo emisor de luz) azul.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67369.html. 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/83173.html
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Descubren prueba documentada más antigua de violencia entre humanos 
Una fractura descubierta en un cráneo, en China, puede ser la prueba documentada más antigua de violencia 
entre seres humanos, según demuestra un estudio. El coautor del estudio, Erik Trinkaus, de Washington 
University en St. Louis, Estados Unidos, quien forma parte de un equipo investigador de varias 
nacionalidades, informó que el individuo, que vivió entre 150 mil a 200 mil años atrás, sufrió un golpe violento 
a la sien derecha, proveniente posiblemente de un proyectil. Sin embargo, el antiguo cazador y recolector- 
cuyo género no está establecido- sobrevivió para contar el cuento: la herida estaba totalmente cicatrizada al 
momento de morir. 
La Jornada Morelos, p.16, (BBC Mundo). 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Ofertan créditos para locatarios del Centro 
Nuevos créditos individuales por 50 mil pesos fueron puestos a disposición de los comerciantes del Centro de 
la ciudad, a fin de fortalecer la economía de este sector que se ha visto afectado por diversos 
acontecimientos. El director general del Instituto Morelense para el Financiamiento del Sector Productivo 
(IMOFI), José Raúl Hernández Ávila, dijo a conocer que se trata de nuevo programa de apoyo destinado a los 
comerciantes del Centro Histórico de Cuernavaca. Recordó que particularmente los comerciantes del centro 
de la ciudad se han visto afectados por diversas circunstancias, razón por la cual el gobernador Marco Antonio 
Adame Castillo ha dispuesto nuevos financiamientos para fortalecer sus negocios con motivo de las altas 
ventas que se esperan por la temporada navideña. 
El Sol de Cuernavaca, p. 4, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
Entregan 19 mdp a productores de caña 
"Ya se entregaron los primeros casi 19 millones de pesos del complemento de las liquidaciones a los 
productores de caña de un total de 57 millones de pesos que pagará el Fideicomiso del Ingenio Emiliano 
Zapata para finiquitar la caña de la zafra 2010-2011" manifestó, Aristeo Rodríguez Barrera secretario de la 
Unión Local de Productores de caña de la CNC. Al dar a conocer que se pago a los productores de los ejidos 
de Jojutla, Tlaquiltenango, Tlaltizapán, Higuerón, Ticumán, Santa Rosa 30, previo acuerdo con los 
productores de este sector. Destacó que a partir de este martes en la tarde se prepara ya la terminación de 
pago a productores cañeros de Ticumán; Villa de Ayala, y varios ejidos, para los que se programa el pago: "yo 
creo que en esta semana y parte de la otra estamos terminando con los 57 millones de pesos que se tienen 
que entregar" 
El Sol de Cuernavaca, p. 3, (Angelina Albarrán). 
 
Justifican excesivas tarifas en los taxis 
El aumento en el precio de la gasolina y en las refacciones, así como la mano de obra en la reparación de las 
unidades, principalmente, es el motivo por el cual los taxistas cobran hasta 25 pesos como tarifa mínima en el 
servicio que prestan a la ciudadanía, justificó el líder del Consejo de Uniones de Taxistas, Bulmaro González 
Arriaga. A pesar de que la tarifa mínima es de 18 pesos, en realidad cobran la cantidad que quieren, incluso, 
hasta llegar a los 35 pesos sin que la Dirección General de Transportes (DGT) regule esta 
situación. “Generalmente las indicaciones hacia los transportistas organizados es que la mínima sea entre 
20, 22 y 25 pesos, creemos que independientemente de que no ha sido autorizada la tarifa, tenemos los altos 
costos de la gasolina y de los insumos que mes con mes suben de precio” 
Diario de Morelos, p.18, (Adriana Monje). 
 

Nacional: 
 
El peso cayó ante el dólar al nivel más bajo en 32 meses 
El valor del peso frente al dólar estadunidense cayó este martes al nivel más bajo en 32 meses. En un 
momento en que las empresas con operaciones en el exterior preparan sus pagos en divisas por cierre de 
ejercicio, el tipo de cambio superó 14 unidades por dólar, nivel no visto desde marzo de 2009, en plena 
recesión económica. 
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador). El Universal, (Ricardo Jiménez), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91218.html, Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ba077ad272132591cfa416dc1cfcafa. 
 
 
 



 5 

Nuevo fracaso en Mexicana: se retira fondeador de Barona 
El conciliador del concurso mercantil de Mexicana de Aviación, Gerardo Badín, informó que no llegaron a 
México los 400 millones de dólares que comprometió Iván Barona, debido a que el fondeador Mikhael Shamis 
se retiró de la operación porque el empresario no ofreció las garantías suficientes para respaldar esos 
recursos. Legisladores propondrán que Nacional Financiera (Nafin) o el Banco Nacional de Comercio Exterior 
(Bancomext) sean garantes. 
La Jornada, p.24,  (Miriam Posada García). El Universal, (Jorge Arturo López Gómez), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91212.html, Milenio, (Nayeli González), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ba077ad272132591cfa416dc1d63494. 
 
México y cinco países de CA firman nuevo TLC que unifica pactos previos 
México y cinco naciones de Centroamérica firmaron este martes un nuevo tratado comercial, que unifica 
pactos bilaterales previos y busca elevar el intercambio regional con preferencias arancelarias en productos 
agropecuarios e industriales. El Tratado de Libre Comercio (TLC) único con Centroamérica otorgará cuotas 
libres de arancel sobre los cupos que México abra para importar azúcar, dijo el secretario de Economía de 
México, Bruno Ferrari, al firmar el pacto en la capital de El Salvador, junto con representantes de las naciones 
centroamericanas. 
La Jornada, p.25, (Reuters). El Universal, (Eduardo Camacho), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91223.html, Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ba077ad272132591cfa416dc1ab71a1. 
 
Se concreta inversión privada en Pemex 
La entrada de inversión privada a Petróleos Mexicanos (Pemex) por medio de la figura de coinversión quedó 
concretada con la autorización de la Comisión Federal de Competencia (CFC) para que la paraestatal se 
asocie con la empresa Mexichem para la producción de cloruro de vinilo (materia prima para la elaboración de 
PVC, uno de los productos más utilizados en la industria de la construcción), presumiblemente en el complejo 
petroquímico de Pajaritos. 
La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso). 
 
SAT facilitará pagos para evitar contadores 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) buscará hacia adelante que los contribuyentes no tengan que 
usar los servicios de contadores para realizar el pago de impuestos, aseguró Carlos Garza Cantú. El 
administrador central de pequeños contribuyentes del SAT dijo que esa será una tendencia que buscará la 
autoridad fiscal. “Yo creo que esa es la tendencia que debemos buscar. Nosotros debemos incrementar la 
atención al grado de que para las personas físicas podamos eliminar la figura del asesor”, dijo el funcionario. 
Garza expuso que el SAT debe generar las herramientas y la información necesaria para que se pueda 
eliminar al contador. 
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91215.html. 
 
Mexichem quiere títulos de Wavin 
La petroquímica Mexichem lanzó una oferta de compra de acciones a la holandesa Wavin, operación que en 
caso de ser exitosa conformará al productor de sistemas de tuberías más grande del mundo. En una 
comunicación a la Bolsa Mexicana de Valores, Mexichem confirmó la propuesta hecha a Wavin para evaluar 
una posible combinación entre las dos. 
La Jornada, p.31, (Julio Reyna Quiroz); Reforma, Negocios, p.7, (Staff). El Universal, (Angelina Mejía 
Guerrero), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91220.html. 
 
América Móvil posee ya 92.99% de Telmex 
América Móvil informó que ya es propietaria de 92.99 por ciento del capital social de Teléfonos de México, 
como resultado de la oferta pública que hizo para comprar la mayor cantidad de acciones posibles y con ello 
tener control administrativo de la que fue la primera empresa de telecomunicaciones de Carlos Slim, la cual 
adquirió hace 20 años, cuando Telmex dejó de ser una empresa del Estado. La empresa pagó 62 mil 521 
millones 823 mil 973 pesos. 
La Jornada, p.31, (Miriam Posada García). Milenio, (Susana Mendieta), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ba077ad272132591cfa416dc1a19979. 
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Economía mexicana crecerá 4% este 2011, “ni más ni menos”: Hacienda 
A pesar de que el crecimiento de la economía mexicana superó las expectativas en tercer trimestre de 2011, 
el producto interno bruto del país repuntará al cierre de este año 4 por ciento, “ni más ni menos”, aseguró el 
subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa. 
Milenio, (Óscar Granados), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ba077ad272132591cfa416dc1c07716;  Reforma, Negocios, 
p.8, (Juan Carlos Orozco). 
 
Rebajará Telmex llamadas a celular 
Una buna noticia para el arranque de 2012: a partir del 1 de enero, Telmex bajará de 1.61 a 0.84 pesos el 
minuto de llamada de un teléfono a un celular. Esto representa una reducción de 47.9 por ciento para sus 
clientes, con los impuestos ya incluidos. La nueva tarifa aplicará en todas las llamadas realizadas de una línea 
de Telmex hacia teléfonos móviles de Telefónica, Iusacell, Telcel y Nextel. Abel Hibert, es comisionado de la 
Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), y Ernesto Piedras, director de la firma de consultoría The 
Competitive Intelligence Unit, coincidieron en que esta baja ayudará a elevar el tráfico de llamadas. 
Reforma, p.p. (Carla Martínez). 
 
Da LyF pensiones de $400 mil al mes 
Aunque Luz y Fuerza del Centro (LyF) tiene más de dos años de haberse liquidado, el costo de sus jugosas 
jubilaciones lo siguen pagando los contribuyentes. De acuerdo con datos del Servicio de Administración y 
Enajenación de Bienes (SAE), 80 ex directivos de esa empresa reciben por jubilación de 2.3 a 4.9 millones de 
pesos anuales. Incluso, en algunos casos, implican pagos hasta de 413 mil pesos mensuales, poco más del 
doble del sueldo del Presidente de la República. 
Reforma, p.p. (Staff). 
 
Encarece sequía a los alimentos 
Las prolongadas sequías que, en lo que va del año, se registran en el norte y centro del país, así como en 
Estados Unidos, han incrementado considerablemente los precios de los granos y legumbres, aseguraron 
productores. Según cifras de la Secretaría de Economía, destacan los aumentos de frijol y maíz, los cuales 
hasta noviembre acumulan alzas por encima de 50 por ciento. El kilo de frijol peruano, por ejemplo, se 
incrementó 51.5 por ciento de diciembre de 2010 a la tercera semana de noviembre. Como consecuencia de 
las sequías en estados como Zacatecas, Durango, Chihuahua y San Luis Potosí, se estima que este año se 
registre un déficit de hasta 400 mil toneladas en frijol. 
Reforma, p. p, (Monserrat Bosque). 
 
Dan socios de Vitro aval a plan de deuda 
Para darle certeza a sus acreedores, los accionistas de Vitro aprobaron ayer en asambleas los términos de la 
reestructura de su deuda de tres mil 900 millones de dólares y la emisión de obligaciones forzosamente 
convertibles en acciones de la compañía, en caso de incumplimiento en el pago. En un comunicado enviado a 
la Bolsa Mexicana de Valores, la vidriería informó que ambas propuestas que planteó su Consejo de 
Administración a los accionistas tuvieron una aprobación unánime. 
Reforma, p. 7, (Alfredo González).  
 

Internacional: 
 
Aprobó el FMI varias reformas para mejorar sus créditos 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció hoy que aprobó varias reformas para mejorar sus 
herramientas de crédito, entre ellas una nueva línea de liquidez a seis meses, que tiene por objetivo ayudar a 
los países miembros en problemas y así romper las cadenas de contagio de la crisis económica y financiera. 
El anuncio se produjo justo cuando crece el temor a que la crisis europea se propague a economías más 
grandes del continente como España, Italia o Francia. 
La Jornada, p.30,  (Reuters, Afp y Dpa).  
 
Hugo Chávez pone en vigor ley de precios justos para contener la alta inflación en Venezuela 
El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y el vicepresidente del país sudamericano, Elías Jaua, 
encabezaron este martes el acto oficial que puso en vigor la Ley de Costos y Precios Justos para controlar 
todos los precios de bienes y servicios, contener la alta inflación, suprimir la galopante especulación y 
propiciar el acceso al consumo de toda la población venezolana en igualdad de condiciones. 
La Jornada, p.34, (Afp y Dpa). 
 
 
 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ba077ad272132591cfa416dc1c07716
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Demanda la UE a Grecia firmar compromiso o no habrá préstamo 
El presidente del eurogrupo, Jean Claude Junker, aseguró hoy que sin un documento firmado por el gobierno 
de unidad nacional de Grecia, encabezado por el primer ministro Lucas Papademos, que avale el compromiso 
para realizar los ajustes necesarios y así enfrentar la crisis, no será autorizado el sexto paquete de ayuda 
internacional de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) por 8 mil millones de euros 
para evitar que el país entre en suspensión de pagos. 
La Jornada, p.34, (Dpa y Reuters). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Protestan campesinos para exigir la activación de los programas de apoyo 
Campesinos morelenses tomaron las calles de Cuernavaca para protestar y denunciar la retención y el 
presunto desvío de recursos destinados a mejorar su calidad de vida, por lo que exigieron la destitución de los 
delegados de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Omar Darío Lassé, así como de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), María Guadalupe Guerrero 
Córdova.  
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y Diario de Morelos, p.p.-2, (DDM Staff). 
 
Confirma Colegio de Contadores Públicos correcta aplicación de crédito por 600 MDP 
El presidente del Colegio de Contadores Públicos en el estado, José Alfredo Salgado Salgado, anunció que 
tras la auditoría practicada al crédito que por 600 millones de pesos contrajo el gobierno de Cuernavaca para 
obras y proyectos, se estableció que los recursos fueron aplicados para los fines autorizados, que se cumplió 
con la normatividad aplicable y está razonablemente comprobado con la documentación financiera idónea, 
además de que el origen y aplicación están razonablemente presentados en la cuenta pública del 
Ayuntamiento. 
La Unión de Morelos, p., (De la Redacción); El Caudillo de Morelos, p.p.-, (Wendy González) y La Jornada 
Morelos, p.10, (Jorge Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 
Un año en congeladora del Senado, la reforma para blindar elecciones 
El Senado tiene “congelado”, desde diciembre de 2010, un proyecto de reformas al Código Penal Federal 
aprobado por la Cámara de Diputados para blindar los procesos electorales contra la infiltración del crimen 
organizado. La reforma prevé una sanción de hasta seis años de cárcel para cualquier candidato o 
precandidato que utilice fondos, bienes o servicios provenientes de actividades ilícitas en su campaña. De 
acuerdo con el dictamen avalado por unanimidad en San Lázaro, “se debe considerar la urgente necesidad 
de blindar los procesos electorales en México, debido a la creciente necesidad de los grupos delictivos de 
intervenir e influir en las instituciones democráticas del país por medio del financiamiento de campañas 
electorales”. Por ello, advierte, es indispensable “vacunar” la democracia mexicana contra esas tentaciones, 
para evitar así la influencia de criminales sobre futuros representantes populares. La adición al artículo 406 
del Código Penal Federal prevé sancionar el financiamiento ilícito a las actividades proselitistas no sólo 
durante las campañas constitucionales, sino en las precampañas o procesos internos de los partidos. 
Milenio, (Fernando Damián e Israel Navarro), http://impreso.milenio.com/node/9066915. 
 
La CIDH admite a revisión el caso de las mujeres agredidas sexualmente en Atenco 
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) anunció formalmente la admisión de la denuncia 
presentada contra el Estado mexicano a cargo de un grupo de mujeres que fueron agredidas sexualmente 
en mayo de 2006 tras la incursión de la policía en la comunidad de San Salvador Atenco, informó ayer el 
Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (Cejil). La notificación fue recibida el pasado viernes por las 
dos organizaciones que representan a las víctimas, el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro 
Juárez (Prodh) y el mismo Cejil, anunció éste último mediante un comunicado. El caso, presentado el 28 de 
abril de 2008 con el nombre de Mariana Selvas Gómez y otras contra México, involucra la comisión de 
delitos graves, como detenciones arbitrarias, tortura, violencia sexual y uso desproporcionado de la fuerza, 
además de la falta de una investigación adecuada por parte de las autoridades del país. Por todo ello, el 
organismo interamericano consideró que hay la posibilidad de que se hayan violado los derechos a la 
integridad personal, libertad y seguridad de las mujeres atacadas, además de las obligaciones del Estado 
mexicano en el marco de la llamada Convención de Belém do Pará. 
La Jornada, p. 15, (Fernando Camacho Servín).  
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México, tercer lugar mundial en pornografía infantil en la web 
México ocupa el tercer lugar en el mundo en delitos cibernéticos relacionados con la pornografía infantil, 
según registros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), reveló la 
comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Ifai), Sigrid 
Arzt Colonga. En la web, enfatizó, se encuentran más de un millón de imágenes de menores que son 
víctimas de explotación sexual. Respecto de lo que se ha registrado en territorio nacional, agregó, la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal informó que la pornografía infantil abarca 50 por ciento del 
total de delitos que se registran en la red (…) detalló que la policía cibernética mexicana atendió, entre 2008 
y noviembre 2011, al menos 5 mil 518 denuncias por pornografía infantil. Muchos de los menores de edad y 
jóvenes que interactuaban en la red no tenían conocimiento de ello. 
La Jornada, p.44, (Elizabeth Velasco C.). 
 
Aprueba hoy el IFE los topes para precampañas y campañas federales 
Aprobado el viernes pasado en la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, hoy se fijará el tope en 328 
millones 608 mil 267 pesos, lo que representa la mitad del gasto ejercido en la elección presidencial de 
2006, cuando los candidatos erogaron 651 millones de pesos cada uno. Esta baja deriva de la reforma 
constitucional y legal aprobada entre 2007 y 2008, cuando se planteó la reducción de gastos de campañas 
electorales, ligado a la prohibición de adquirir publicidad en radio y televisión. Hasta esos años, el principal 
gasto de los partidos era para contratar espots en medios electrónicos –casi 65 por ciento–, pero a partir de 
2009 se inició una etapa en que se canceló ese gasto porque se utilizaron los tiempos del Estado. En cuanto 
al tope máximo de precampaña, el IFE lo fijará en 167 millones 260 mil 766 pesos que podrán gastar los 
partidos en sus elecciones internas. El monto incluye el total de erogaciones partidistas en su contienda 
interna, independientemente del número de candidatos que contiendan, aunque, dada la evolución de las 
candidaturas presidenciales en las dos coaliciones que se perfilan, sólo se ejercerán esos recursos en el 
caso del PAN. 
La Jornada, p. 7, (Alonso Urrutia) 
 
Responde el IFE a las críticas de Desde la Fe 
Los consejeros electorales del IFE consideraron que los señalamientos contra el árbitro electoral publicados 
en el semanario Desde la Fe están fuera de contexto y generan desconfianza entre la ciudadanía. “Me 
parece que difama al instituto y que lastima a su imagen pública, cuando lo que necesita en este momento el 
IFE es del acompañamiento de todas las instituciones. Creo que sí es importante hacer un llamado a la 
responsabilidad de los actores y en especial a actores que tienen tanta relevancia dentro de la opinión 
pública, como lo es en su momento la iglesia católica”, señaló el consejero electoral Francisco Aguirre. Cabe 
recordar que la publicación de la Arquidiócesis de México califica de oneroso al IFE y critica los altos 
salarios de los integrantes del Consejo General. Para el consejero Benito Nacif, el instituto debe escuchar 
las críticas provenientes de todos los sectores de la ciudadanía (…) “El IFE es una institución política central 
en la vida democrática y abierta a la crítica, la cual escuchamos con respeto, y con el mismo respeto 
aclaramos cuando nos parece que la información no es correcta o no está suficientemente contextualizada. 
Milenio, (Mariana Otero-Briz), http://impreso.milenio.com/node/9066956. 
 
Sin mayores avances concluye la reunión interparlamentaria México-Canadá 
La 18 reunión interparlamentaria México-Canadá concluyó aquí, sólo con el compromiso de los legisladores 
de ambas naciones de instar a sus respectivos gobiernos a incrementar la cooperación en materia de 
combate al crimen organizado trasnacional y a mejorar la integración económica, a escala regional y 
multilateral. En el asunto que más preocupa a la delegación mexicana, el de las visas impuestas a los 
connacionales que quieren viajar a Canadá, se decidió que un grupo de legisladores canadienses visite 
México en enero de 2012 y lleve como tema prioritario avanzar en la eliminación del visado. En la ceremonia 
de clausura, el presidente del Senado canadiense, Noel A. Kinsella, reconoció que debe mejorarse la 
relación con México y lograr una colaboración más estrecha.  
La Jornada, p.13, (Andrea Becerril, enviada). 
 
Busca el PRD que AMLO pueda hacer precampaña en radio y tv 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) empieza a definir los distritos electorales que considera 
altamente competitivos para hacerse del mayor número de candidatos a puestos de elección popular en los 
comicios de 2012, dentro de la coalición que registró con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento 
Ciudadano (antes Convergencia). En un análisis, plantea que tiene opción en muchos más de los 45 que –
asegura– le corresponden de facto. En paralelo, prepara una defensa legal para que Andrés Manuel López 
Obrador, su eventual candidato presidencial, pueda aparecer en tiempos oficiales de radio y televisión en 
tiempos de precampaña, a partir de una jurisprudencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) que validó esta opción para un precandidato único de Nayarit. 
La Jornada, p.9, (Alma E. Muñoz). 
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Internacional: 
 
Inician en Túnez debate para nueva Constitución 
La Asamblea deberá formar el nuevo ejecutivo y redactar una nueva Constitución, así como legislar hasta 
las próximas elecciones generales. La Asamblea Nacional Constituyente tunecina, elegida el pasado 23 de 
octubre en las primeras elecciones celebradas tras la caída del presidente Ben Alí, estrenó ayer sus 
sesiones parlamentarias. La Asamblea deberá formar el nuevo ejecutivo y redactar una nueva Constitución, 
así como legislar hasta las próximas elecciones generales, que en principio tendrán lugar dentro de un año. 
Milenio, (Agencias), http://impreso.milenio.com/node/9066804; La Jornada, p. 33, (Afp y Reuters). 
 
Rajoy deja a coalición vasca fuera de la primera ronda de contactos con grupos parlamentarios 
El futuro presidente del gobierno de España, el conservador Mariano Rajoy, decidió fijar una fecha de 
reuniones con todos los grupos parlamentarios del próximo Congreso de los Diputados, con la excepción de 
la coalición de la izquierda abertzale (nacionalista) vasca Amauir, a pesar de que ésta es el quinto grupo en 
número de escaños (siete) y a que representa a un amplío porcentaje de la sociedad vasca. A pesar de la 
negativa de Rajoy, dirigentes de la izquierda abertzale apelaron a su responsabilidad y se mostraron 
abiertos al diálogo (…) Rajoy, triunfador de las elecciones del domingo pasado, fiel a la política de su partido 
en los últimos ocho años que ha estado en la oposición, mantuvo su rechazo a cualquier tipo de diálogo con 
el independentismo radical vasco, incluso aunque esto supongo apartar de la primera ronda de contactos 
institucional a un grupo parlamentario legítimamente elegido en las urnas.  
La Jornada, p. 33, (Armando G. Tejeda,  corresponsal). 


